

南臺科技大學 107 學年度第 2 學期課程資訊

課程代碼	80D02002
課程中文名稱	財務管理(二)
課程英文名稱	Financial Management (II)
學分數	3.0
必選修	必修
開課班級	四技財金二乙
任課教師	王慶昌
上課教室(時間)	週二第 5 節(S403) 週二第 6 節(S403) 週二第 7 節(S403)
課程時數	3
實習時數	0
授課語言 1	華語
授課語言 2	
輔導考照 1	
輔導考照 2	
課程概述	This course provides a basic analysis of important concepts in the corporate financial management, including capital budgeting, capital structure, dividend policy, and working capital management etc.
先修科目或預備能力	
課程學習目標與核心能力之對應	<p>※編號 , 中文課程學習目標 , 英文課程學習目標 , 對應系指標</p> <hr/> <p>1.能瞭解財務管理的基本學理 , To be able to understand the basic theories of financial management , 1 財務知識</p> <p>2.能善用金融知識於公司理財課題 , To be able to make good use of financial knowledge in corporate finance issues. , 2 金融知識</p> <p>3.能應用方法解決財金實務問題 , To be able to apply methods to solve practical problems of finance , 3 財金實務</p> <p>4.能針對公司財務問題 , 有效辨識適當的管理方法 , To be able to effectively identify appropriate management methods for the company' s financial problems. , 6 辨識構思</p> <p>5.能評選出對公司有利的投資與融資方案 , To be able to choose beneficial investment and financing projects for the company. , 7 計畫評估</p> <p>6.能建立專業責任與企業倫理之觀念 , To be able to establish the concepts of professional responsibility and business ethics. , 8 職業倫理</p> <p>7.能嘗試操作計算機或 Excel 軟體分析財金議題 , To be able to attempt to</p>

	operate a calculator or Excel software on financial topics analysis , 13 電腦技能
中文課程大綱	1.資本預算決策 2.資本預算與風險分析 3.長期財務規劃 4.資本結構 5.股利政策 6.普通股與投資銀行 7.長期負債與租賃融資 8.特別股、可轉換證券與認股權證 9.流動資產管理 10.營運資金管理與短期融資 11.企業破產、重整與清算
英/日文課程大綱	1.The Basics of Capital Budgeting 2.Risk Analysis and the Optimal Capital Budget 3.Long-Term Financing Planning 4.Capital Structure Decisions 5.Dividend Policy 6.Common Stock and the Investment Banking Process 7.Long Debt and Lease Financing 8.Preferred Stock 、Convertibles and Warrants 9.Current Asset Management 10.Working Capital Management and Short-Term Financing 11.Bankruptcy 、Reorganization and Liquidation
課程進度表	第 1 週-第 3 週 資本預算決策 第 3 週-第 4 週 資本預算與風險分析 第 5 週-第 6 週 長期財務規劃 第 7 週-第 9 週 資本結構 第 10 週-第 10 週 股利政策 第 11 週-第 11 週 普通股與投資銀行 第 12 週-第 12 週 長期負債與租賃融資 第 13 週-第 13 週 特別股、可轉換證券與認股權證 第 14 週-第 15 週 流動資產管理 第 15 週-第 17 週 營運資金管理與短期融資 第 17 週-第 18 週 企業破產、重整與清算
教學方式與評量方法	※課程學習目標，教學方式，評量方式 ----- 能瞭解財務管理的基本學理，課堂講授，筆試筆試筆試 能善用金融知識於公司理財課題，課堂講授，筆試筆試筆試

	能應用方法解決財金實務問題，課堂講授，筆試筆試筆試 能針對公司財務問題，有效辨識適當的管理方法，課堂講授，筆試筆試筆試 能評選出對公司有利的投資與融資方案，課堂講授，筆試筆試筆試 能建立專業責任與企業倫理之觀念，課堂講授，筆試筆試筆試 能嘗試操作計算機或 Excel 軟體分析財金議題，課堂講授，筆試筆試筆試
指定用書	書名：自編教材 作者： 書局： 年份： ISBN： 版本：
參考書籍	
教學軟體	
課程規範	